

## ARGENTEUIL / QUELQUES CHIFFRES SUR LA SECURITE

par Georges Mothron, lundi 25 octobre 2010, à 10:04

La sécurité est un sujet sensible. Les victimes et leurs proches vivent toujours douloureusement une agression. Chaque fait délictueux est insupportable et injustifiable. Il est donc toujours délicat d'analyser la situation. Quelques données objectives permettent néanmoins de nous éclairer.

La Municipalité communique beaucoup ces temps ci sur la sécurité à Argenteuil. Les informations partielles et partiales méritent néanmoins d'être précisées... voire démenties!

Ainsi, M. Doucet indique une chute des effectifs de Police nationale sur Argenteuil. Qu'en est-il ?

Voici les chiffres :

1/09/2009 : 203 gardiens de la paix et 17 officiers

1/09/2010 : 204 gardiens de la paix et 14 officiers

Cela fait une baisse de 2 personnes, mais accompagnée d'une réorganisation (approuvées par les syndicats de policiers).

La principale mesure concerne la mise en commun d'effectifs supplémentaires non décomptés ci dessus, regroupés au niveau du département ou de l'arrondissement. Cela concerne en particulier les adjoints de sécurité.

Argenteuil bénéficie d'ailleurs de ces effectifs mis en commun quand c'est nécessaire. Il en a été ainsi par exemple, pour le récent démantèlement des trafics de stup qui a demandé 8 mois d'investigation, et ont été menés par Sûreté départementale basée à Cergy... mais qui ont réellement travaillé pour Argenteuil ! Pour certaines interpellations, la mobilisation de motards, et d'effectifs départementaux est sollicitée.

Il apparaît légitime que M. Doucet demande une augmentation des effectifs propres à Argenteuil. Contrairement à sa propre majorité, notre groupe Argenteuil Que Nous Aimons, a été unanime à le soutenir sur ce point, mais il est mensonger de dénoncer continuellement le désengagement de l'Etat.

Quant à la délinquance, chacun s'accorde à reconnaître qu'il est difficile de la mesurer objectivement, mais mesurée avec le même indicateur depuis la fin de la seconde guerre mondiale, il permet de mesurer l'évolution.

En 2002 : 7864 faits (dépôts de plainte), soit 82/1000habitants

En 2009 : 7364 faits, soit 72/1000 h

Mesuré plus finement, la délinquance sur la voie publique (agressions aux personnes , aux biens, Vols à main armées), il est également en baisse sur la période 2002-2009 (passé de 4476 à 3573), mais l'on note une remontée depuis les 9 premiers mois de 2010 (surtout pour les atteintes aux biens)

Une analyse plus fine des chiffres montrent cependant une augmentation du nombre de cambriolages et des infractions économiques et financières (chèques volés, débit bancaires frauduleux) sur la même période.

***En conclusion, Argenteuil a progressé en matière de sécurité sur la période 2002-2009, mais les faits de délinquance produits restent trop nombreux, et sont inacceptables.***

***L'Etat, la ville, le département doivent conjuguer leurs efforts et les coordonner. Rejeter systématiquement sur ses partenaires les échecs ou les insuffisances ne fera jamais avancer le problème.***